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Знай наших!

В этот день 74 года назад 
закончилось самое крово-
пролитное сражение в исто-
рии человечества, ставшее 
решающим во всей Второй 
мировой войне, в котором 
советские войска одержали 
крупнейшую победу. По при-
близительным подсчётам 
суммарные потери в сраже-
нии за Сталинград превы-
шают два миллиона человек. 
За мужество и героизм, про-
явленные в Сталинградской 
битве, более ста двадцати 
воинов удостоены звания Ге-
роя Советского Союза, около 
760 тысяч участников битвы 
награждены медалью «За обо-
рону Сталинграда».

ЧТО ПРЕДШЕСТВОВАЛО 
СТАЛИНГРАДСКОЙ БИТВЕ

Окружение в мае 1942 года 
частей Красной Армии под 
Харьковом, поражение под Кер-
чью резко ухудшили обстановку 
на всём южном крыле советско-
германского фронта. Немцы 
практически без передышки 
нанесли новые удары. В конце 
июля 1942-го немцам удалось 
форсировать Дон в его нижнем 
течении и захватить Ростов. 
Танковые и моторизованные 
колонны фельдмаршала Листа 
неудержимым потоком про-
двигались по бескрайним про-
сторам Кубани. Под германской 
оккупацией вскоре оказались 
и крупные нефтяные место-
рождения в районе Майкопа. 
Над страной вновь, как и летом 
1941 года, нависла смертельная 
опасность.

«НИ ШАГУ НАЗАД!»

28 июля 1942 года появился 
приказ Ставки № 227, под-
писанный лично Сталиным, 
известный под названием «Ни 
шагу назад!».

Источник: «Живая память. 
Великая Отечественная: прав-
да о войне» в трёх томах  (том 
первый). 
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(Без публикации)
Враг бросает на фронт всё новые силы и, не 

считаясь с большими для него потерями, лезет 
вперёд, рвётся в глубь Советского Союза, захваты-
вает новые районы, опустошает и разоряет наши 
города и сёла, насилует, грабит и убивает советское 
население. Бои идут в районе Воронежа, на До-
ну, на юге, у ворот Северного Кавказа. Немецкие 
оккупанты рвутся к Сталинграду, к Волге и хотят 
любой ценой захватить Кубань, Северный Кавказ 
с их нефтяными и хлебными богатствами...

Население нашей страны, с любовью и уваже-
нием относящееся к Красной Армии, начинает 
разочаровываться в ней, теряет веру в Красную 
Армию, а многие из них проклинают Красную 
Армию за то, что она отдаёт наш народ под ярмо 
немецких угнетателей, а сама утекает на восток...

Каждый командир, красноармеец и политра-
ботник должны понять, что наши средства небез-
граничны. Территория Советского государства 
- это не пустыня, а люди - рабочие, крестьяне, 
интеллигенция, наши отцы, матери, жёны, бра-
тья, дети... У нас нет уже теперь преобладания 
над немцами ни в людских резервах, ни в запасах 
хлеба. Отступать дальше - значит, загубить себя 
и загубить вместе с тем нашу Родину. Каждый но-
вый клочок оставленной нами территории будет 
всемерно усиливать врага и всемерно ослаблять 
нашу оборону, нашу Родину...

Из этого следует, что пора кончить отступление.
Ни шагу назад! Таким теперь должен быть наш 

главный призыв...
Не хватает порядка и дисциплины в ротах, ба-

тальонах, полках, дивизиях, в танковых частях, в 
авиаэскадрильях. В этом теперь наш главный не-
достаток. Мы должны установить в нашей армии 
строжайший порядок и железную дисциплину, 
если мы хотим спасти положение и отстоять 
Родину...

Верховное Главнокомандование Красной Армии 
приказывает:

1. Военным советам фронтов и прежде всего 
командующим фронтами:

а) безусловно ликвидировать отступательные 
настроения в войсках и железной рукой пресекать 
пропаганду о том, что мы можем и должны якобы 
отступать и дальше на восток, что от такого от-
ступления не будет якобы вреда;

б) безусловно снимать с поста и направлять в 
Ставку для привлечения к военному суду коман-
дующих армиями, допустивших самовольный 
отход войск с занимаемых позиций без приказа 
командования фронта;

в) сформировать в пределах фронта от одного до 
трёх (смотря по обстановке) штрафных батальонов 
(по 800 человек), куда направлять средних и стар-
ших командиров и соответствующих политработ-
ников всех родов войск, провинившихся в наруше-
нии дисциплины по трусости или неустойчивости, 
и поставить их на более трудные участки фронта, 
чтобы дать им возможность искупить кровью свои 
преступления против Родины.

2. Военным советам армий и прежде всего ко-
мандующим армиями...

б) сформировать в пределах армии 3-5 хорошо во-
оружённых заградительных отрядов (до 200 человек 
в каждом), поставить их в непосредственном тылу 
неустойчивых дивизий и обязать их в случае паники и 
беспорядочного отхода частей дивизии расстреливать 
на месте паникёров и трусов и тем помочь честным 
бойцам дивизий выполнить свой долг перед Родиной;

в) сформировать в пределах армии от пяти до 
десяти (смотря по обстановке) штрафных рот (от 
150 до 200 человек в каждой), куда направлять 
рядовых бойцов и младших командиров, прови-
нившихся в нарушении дисциплины по трусости 
или неустойчивости, и поставить их на трудные 
участки армии, чтобы дать им возможность иску-
пить кровью свои преступления перед Родиной...

Приказ прочесть во всех ротах, эскадронах, ба-
тареях, эскадрильях, командах, штабах.

Народный комиссар обороны И. СТАЛИН. 

СТАЛИНГРАД

Сталинград, Сталинград! 
Ты для многих 
Стал навек легендарной судьбой. 
И они без приказов сверхстрогих 
Боль и гнев разделили с тобой. 
Поборов в себе липкий 
                                страх смерти, 
Шли солдаты на подвиг веков. 
И в кровавой войны круговерти 
Не срамили трёхгранных 
                                        штыков… 
Не спектаклем была твоя битва, 
Где сплошные победы, ура, —
Были в ней во спасенье молитвы
И проклятий невольных пора.
Были трусость 
                       и факты измены —
Эти спутники каждой войны,
Были случаи гадкого плена…
Но взгляни-ка с другой стороны:
Главным было в бойцах 
                                  чувство долга!
Чести, мужества — 
                                  не занимать!
Да к тому же великая Волга
Позади всех стояла, как мать.
Хоть казалась она бессловесной,
Но был слышен её тяжкий вздох.
Каждый в смертном бою 
                                   повсеместно
Защищал её как только мог!
И никто о триумфе не мыслил:
Лишь одно на уме: «устоять!».
Но не всякого я бы причислил
К тем, кто это способен понять.
Ведь сегодня нередко мы слышим,
Что солдат, дескать, гнали, 
                                       как скот…
Вот вопрос: «Почему силы свыше 
Не заткнут этой мерзости рот?!». 
Это всё для седых ветеранов, 
Как пощёчина, в спину удар, 
Для их душ тяжелейшая рана… 
Но ведь этот приём очень стар: 
Оболгать, осквернить тех, 
                                      кто выжил,
А подлее того, тех, кто мёртв…
Да, советский солдат, ты унижен,
Но, как в битве той, 
                         будь же ты твёрд!
Город мой Сталинград! 
                                  Ты не сломлен
Ни тогда, в дни осад, ни теперь!
Ты о славе своей всем напомни
И в свою непреклонность поверь!

Автор Алексей ИЛЬИН 
(участник ВОВ).

ИЗ ПРИКАЗА НАРОДНОГО КОМИССАРА ОБОРОНЫ № 227, 28 июля 1942 г.

Людмила ИВЛЕВА
(фото Сергея НОВИ-

КОВА).

Практически во всех 
школах района ведут-
ся кружки научно-тех-

За робототехникой –  будущее

нического направления 
– легоконструирования 
и робототехники. А это 
предполагает участие в 
различных конкурсах не 
только районного, но и 
областного масштабов.

В нынешнем году юные 
упоровцы впервые побы-
вали на региональном ро-
бототехническом фестивале 
«РобоФест – Тюмень 2017», 
состоявшемся 26 января на 
базе Тюменского педагоги-
ческого колледжа и собрав-
шем около 250 человек. 

Мероприятие проходило 
в рамках Федеральной Про-
граммы «Робототехника: 
инженерно-технические 
кадры инновационной Рос-
сии» и являлось отбороч-
ным этапом на одноимён-
ный фестиваль в Москве. 

На конкурс приглаша-
лись ученики образова-
тельных учреждений всех 
видов и типов, победители 
и призёры муниципальных 

отборочных этапов в воз-
расте от 6 до 17 лет. 

Команды состязались в 
нескольких направлениях: 
«FIRST JR.FLL» (6-9 лет), 
«FIRST FLL» (9-14 лет), 
«HELLO, ROBOT!» (9-12 
лет), «HELLO, ROBOT! 
ARDUINO» (9-14 лет), 
«РобоКарусель» (7-11 клас-
сы). Последний проходил 
впервые.

Защищать честь Упоров-
ского района отправились 
3 команды в количестве 5 
учащихся (на этих соревно-
ваниях команду может пред-
ставлять даже 1 человек). 

В младшей возрастной 
группе в направлении 
«HELLO, ROBOT!» в но-
минации «Шорт-Трек» вы-

ступили ученики начальных 
классов Упоровской школы 
Егор Куриленко и Павел 
Гуммер. Всего в этой кате-
гории выступали 13 команд, 
3 из которых – сельские.

Мальчикам не хватило 
буквально доли секунды, 
чтобы подняться на 3 ме-
сто.

В этом же направлении 
«Траекторию Квест» пред-
ставлял шестиклассник 
из Упорово Валерий Че-
репанов. Всех этих ребят 
тренирует учитель физики 
Виталий Куриленко.

В «РобоКарусели» бо-
ролись за призовое место 
восьмиклассники Бунь-
ковской школы Александр 
Зинин и Станислав Андреев 

Участники фестиваля в номинации «Шорт-Трек» 
Егор Куриленко и Павел Гуммер вошли в пятёрку 
лучших.

(тренер – учитель инфор-
матики и физики Юрий 
Медяков). Соревнующиеся 
в данном направлении стар-
шеклассники автоматиче-
ски становятся участниками 
Всероссийской олимпиады 
школьников по физике. По-
бедители получают льготу 
при поступлении в вузы по 
этому предмету.

В целом выступление на-
ших команд можно считать 
успешным, ведь робототех-
ника – новое направление 
в районных школах. Хоть 
ребята и не заняли при-
зовых мест, но получили 
определённый опыт в со-
ревнованиях такого уровня. 
И, конечно же, все их по-
беды ещё впереди.



2 февраля 2017 г.2 стр.   ЗНАМЯ ПРАВДЫ  
Новое в законодательстве

Официально

ПОСТАНОВЛЕНИЕ 
26 января 2017 г.  № 100 с. Упорово

О внесении изменений в постановление администра-
ции Упоровского муниципального района № 1770 от 
06.10.2016 г.  «Об утверждении административного регла-
мента предоставления муниципальной услуги «Подготовка 
и выдача разрешений на строительство, разрешений на 
ввод объектов в эксплуатацию»

В соответствии с Федеральным законом от 27.07.2010 № 210-ФЗ 
«Об организации предоставления государственных и муниципальных 
услуг», со статьями 51, 55 Градостроительного кодекса Российской 
Федерации, статьёй 31 Устава Упоровского муниципального района 
в постановление администрации Упоровского муниципального рай-
она № 1770 от 06.10.2016 г.  «Об утверждении административного 
регламента предоставления муниципальной услуги «Подготовка и 
выдача разрешений на строительство, разрешений на ввод объектов 
в эксплуатацию» внести следующие изменения:

1. В приложении к постановлению в пункте 2.7 слова «в 
течение 10 календарных дней» заменить словами «в течение 
7 рабочих дней». 

2. Опубликовать настоящее постановление в средствах массо-
вой информации и разместить его на официальном сайте админи-
страции Упоровского муниципального района  в сети «Интернет».

3. Контроль за исполнением настоящего постановления 
оставляю за собой. 

И. о. главы района Н. А. Васильева.
***

ИЗВЕЩЕНИЕ О ВОЗМОЖНОСТИ 
ПРЕДОСТАВЛЕНИЯ ЗЕМЕЛЬНЫХ УЧАСТКОВ 

Администрация Упоровского муниципального района ин-
формирует о возможности предоставления земельных участков, 
расположенных по адресам: 

– Тюменская область, Упоровский район, с. Суерка, ул. 
Берёзовая, 13, кадастровый № 72:19:1201002:785, с видом 
разрешённого использования: под индивидуальное жилищное 
строительство. Площадь земельного участка – 1 499 кв. м;

– Тюменская область, Упоровский район, с. Суерка, ул. 
Молодёжная, 5, кадастровый № 72:19:1201002:750, с видом 
разрешённого использования: индивидуальное жилищное 
строительство. Площадь земельного участка – 1 500 кв. м;

– Тюменская область, Упоровский район, с. Скородум, ул. 
Новая, 2 в, с видом разрешённого использования: для ведения 
личного подсобного хозяйства. Площадь земельного участка в 
соответствии со схемой расположения земельного участка на 
кадастровом плане территории – 3 000 кв. м.

Граждане, заинтересованные в предоставлении земельного 
участка, в течение тридцати дней со дня опубликования и раз-
мещения извещения вправе подавать заявления о намерении 

участвовать в аукционе на право заключения договора аренды 
земельного участка по установленной форме.

Способ подачи заявлений: на бумажном носителе лич но, 
либо почтовым отправлением.

Дата окончания приёма заявлений: 01.03.2017 г.
Адрес и время приёма граждан для подачи заявлений и для 

ознакомления со схемой расположения земельных участков: 
Тюменская область, Упоровский район, с. Упорово, ул. Володар-
ского, 45, каб. 307, пн., вт., ср. с 8.00 до 16.00, обеденный перерыв 
с 12.00 до 13.00., чт. – с 8.00 до 12.00 по местному времени.

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРЕДОСТАВЛЕНИИ 
ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА 

Администрация Упоровского муниципального района 
информирует о предоставлении земельного участка, располо-
женного по адресу: 

– Тюменская область, Упоровский район, примерно в 5 550 м 
от д. Нифаки по направлению на северо-запад, с видом разре-
шённого использования:  сельскохозяйственное использование 
(сенокошение). Площадь земельного участка – 2 100 000 кв. м.

ВНИМАНИЮ ФИЗИЧЕСКИХ И ЮРИДИЧЕСКИХ ЛИЦ!
Комитет по имущественным и земельным отношениям ад-

министрации Упоровского муниципального района доводит до 
вашего сведения итоги аукциона по продаже права на заклю-
чение договоров аренды земельных участков от 31.01.2017 г.:

Победителями аукциона признаны участники:
Лот № 1 – Аукцион признан несостоявшимся. Договор арен-

ды заключить с заявителем, подавшим единственную заявку 
по начальной цене аукциона – ООО «Родина». 

Лот № 2 – Аукцион признан несостоявшимся. Договор арен-
ды заключить с заявителем, подавшим единственную заявку 
по начальной цене аукциона – ООО «Родина». 

Лот № 3  – Аукцион признан несостоявшимся. Договор арен-
ды заключить с заявителем, подавшим единственную заявку 
по начальной цене аукциона – ООО «Агрофирма «КРиММ».

Лот № 4 – Аукцион признан несостоявшимся. Договор арен-
ды заключить с заявителем, подавшим единственную заявку 
по начальной цене аукциона – ООО «Агрофирма «КРиММ».

Лот № 5 – Аукцион признан несостоявшимся. Договор арен-
ды заключить с заявителем, подавшим единственную заявку по 
начальной цене аукциона – Каюповым Арстаном Маковичем.

Лот № 6 – Аукцион признан несостоявшимся. Договор арен-
ды заключить с заявителем, подавшим единственную заявку 
по начальной цене аукциона – ООО «Родина».

Договоры аренды по лотам № 1,2,3,4,5,6 в течение десяти 
дней со дня подписания протокола  рассмотрения заявок на 
участие в аукционе направляются заявителям. 

С 2017 года в России на-
чали действовать новые 
законы, которые касаются 
жизни многих россиян, по-
этому о вступивших в силу 
нормативно-правовых ак-
тах должен знать каждый 
житель нашей страны.

Начал работать закон о 
защите прав физических 
лиц при осуществлении 
деятельности по возврату 
просроченной задолженно-
сти. Если сумма долга более 
50 тысяч рублей, то вернуть 
свои деньги вы сможете, 
прибегнув к помощи кол-
лектора. Согласно новому 
закону, кредитор не имеет 
права напоминать долж-
нику о возврате долга ни 
устно, ни письменно, ни по 
телефону, ни по электрон-
ной почте. Всем этим долж-
ны заниматься коллекторы. 

Также вступили в силу по-
правки, регламентирующие 
их работу. Коллекторам за-
прещается причинять вред 
должнику, применять силу, 
угрожать и оказывать пси-
хологическое давление, по-
вреждать имущество. Уста-
навливается максимальное 
количество личных встреч, 
звонков и SMS должнику. 
При этом он может отка-
заться от общения.

Блиц-опрос

В год 85-летия района мы хотели бы побольше рас-
сказать нашим читателям о депутатах поселенческих 
и районной дум. Как они работают, о чём думают, 
чем увлекаются. Первый наш разговор состоялся с  
руководителем ООО «Круиз», депутатом Суерской 
думы Анной Могутовой. 

– Сколько созывов вы являетесь депутатом?
– Односельчане оказали мне доверие, выбрав депута-

том второй раз подряд .
– С какими вопросами к вам чаще всего обраща-

ются избиратели?
– В основном люди ко мне идут как к депутату и 

предпринимателю в одном лице. Просят оказать ма-
териальную помощь или предоставить транспорт для 
хозяйственных нужд.

– Расскажите о делах депутатов вашего поселения?
– Обычно глава определяет фронт работ. На местной 

думе вносим свои предложения, решаем коллегиально, 
кто за что будет отвечать. Так как на нашей территории 
большое внимание уделяется благоустройству, стараемся 
помочь пенсионерам починить изгороди, вывезти мусор. 
Принимаем активное участие в субботниках, конкурсах 
по озеленению улиц, новогодним украшениям, в празд-
ничных и спортивных мероприятиях. 

– Как вы считаете, избиратели доверяют депутатам 
местной думы?

– Это, наверное, надо спрашивать у самих избирателей. 
Пусть они ставят нам оценку.

– Какие болевые точки вы бы определили на тер-
ритории Суерского поселения?

– Считаю, что первоочередной задачей является 
строительство спорткомплекса. Спорту у нас уделяется 
достаточно внимания, много людей ведут активный 
здоровый образ жизни. Но заниматься особо негде. Ведь 
при школе спортзал небольшой, он не может вместить 
всех желающих. Надеемся, что наши мечты когда-нибудь 
станут реальностью.

– Как вы считаете, сейчас молодёжи труднее или 
легче добиваться успеха в жизни, чем 10-15 лет назад?

– В каждое время есть сложности. Наша молодость 
проходила в 80-90-е прошлого столетия. Это годы пере-
стройки, которым была свойственна нестабильность в 
обществе.

 У нынешней молодёжи свои трудности. К ним можно 
отнести платное образование, проблемы с трудоустрой-
ством. В современном мире произошла переоценка цен-
ностей – то, что для нас раньше было идеалом, перестало 
быть таковым сейчас. И не всегда это идёт на пользу 
молодому поколению.

– Депутатская работа отнимает много времени? 
Сложно её совмещать с трудовой деятельностью?

– Одно другому не мешает. Даже наоборот, совмещение 
только на пользу делу.

– Остаётся время на увлечения?
– Да, но не так уж много. Занимаюсь спортом, играю 

в волейбол. Участвую в соревнованиях не только 
поселенческих, но и районных. Стараюсь больше 
свободного времени проводить с внуками. Ходим с 
ними на каток. Внучка, как и я, уже играет в волейбол.

Как и положено женщине, умею вышивать, вязать. Но, 
к сожалению, сейчас заниматься рукоделием не удаётся. 

– Верите ли вы в удачу?
– Наверное, верю. Если приложить определённые к 

этому усилия, то удача обязательно улыбнётся.
– Кого бы вы пригласили за свой праздничный 

стол?
– За праздничным столом я всегда рада видеть свою 

семью – детей, внуков. Это самое дорогое, что у меня 
есть.

– Каким вы хотите видеть в будущем ваше сельское 
поселение?

– Многонаселённым, красивым, благоустроенным, с 
развитой инфраструктурой.

– Удачи вам, Анна Давыдовна, в вашей депутатской 
работе. Новых идей и проектов. 

Спрашивала Людмила ИВЛЕВА.
Фото автора.

Тет-а-тет с депутатом О долгах, материнском капитале и не только

В воскресенье в Бы-
зовском Доме культуры 
состоялся тематический 
концерт, посвящённый 
закрытию Года кино и 
открытию Года экологии. 

Его началом стала песня 
авторов Юрия Саульского и 
Леонида Завальнюка «Как 
воспеть эту землю?», кото-
рую душевно исполнили 
сёстры Маша и Снежанна 
Трубехины. 

В своём приветственном 
слове глава Бызовской тер-
ритории Евгений Михайлов 

Культура

Год экологии стартовал на бызовской земле
сказал: «Хорошей традицией 
стало посвящать год какому-
нибудь направлению. Наше 
поселение активно проявило 
себя и в Год литературы, и в 
Год кино. Художественные 
номера, театральные поста-
новки имели большой успех 
как на местной сцене, так и в 
районе. И если для участия в 
самодеятельности нужен та-
лант, то для дел, посвящён-
ных Году экологии, – только 
проявить желание». Евгений 
Владиславович призвал зем-
ляков активно включаться в 
экологические субботники, 

которые будут организованы 
в течение весенне-летнего 
сезона. 

Продолжили мероприятие 
песни из полюбившихся зри-
телям советских и россий-
ских фильмов в исполнении 
самодеятельных артистов. 
Не оставили равнодушными 
и хореографические поста-
новки танцевальной группы 
«Непоседы». 

А кому не удалось побы-
вать на районном конкурсе 
«Битва хоров», который про-
ходил в декабре прошлого 
года, смогли посмотреть на 

медиа экране выступление 
«Сударушек» с песней из 
кинофильма «Два бойца» 
«Шаланды полные кефали».

Итак, Год Кино завершил-
ся, итоги подведены. Старт 
новому году дан. Впереди 
масса конкурсов, фести-
валей, театрализованных 
представлений. 

Хочется пожелать бызов-
ским артистам творческих 
находок и удачных высту-
плений. А всем жителям 
села бережно относиться к 
родной природе.

Людмила ПАВЛОВА.   

Продлено действие за-
кона о материнском ка-
питале до 31.12.2018 года. 
Изменения коснулись и 
использования сертифика-
та. Теперь средства можно 
потратить на приобретение 
товаров, облегчающих де-
тям-инвалидам адаптацию 
в обществе. Сумма выплат в 
случае индексации может 
увеличиться до 480 тысяч 
рублей.

В России начинает по-
этапно повышаться пен-
сионный возраст для чи-
новников – ежегодно по 
полгода. К 2032 году этот 
возраст составит: у женщин 
— 63 года, у мужчин – 65 лет. 
До 65 лет увеличивается 
предельный возраст пребы-
вания на государственной 
гражданской службе.

Начал работать единый ре-
естр недвижимости и учётно-
регистрационная система, в 
которых будет концентри-
роваться вся информация 
об объектах недвижимости. 
Согласно новым правилам 
подача заявления на реги-
страцию возможна в бли-
жайшем к месту жительства 
отделении. 

С 1 января стало возмож-
ным подать в суд заявление, 
жалобу, представление и 
иные документы в электрон-

ном виде. Всё, что требуется 
от гражданина, – заполнить 
форму, которая будет на-
ходиться на официальном 
сайте суда и закрепить доку-
мент электронной подписью.

Изменения в законода-
тельстве в 2017 году для 
трудоспособных граждан: 
срок предоставления заяв-
ления о назначении пособия 
по безработице сократится 
до 12 месяцев с момента 
увольнения; пособие полу-
чат только те лица, которые 
в нём нуждаются (адресно).

Теперь автовладельцы 
могут приобретать поли-
сы ОСАГО по Интернету в 
электронном виде через 
сайт страховой компании. 

Все новые автомобили в 
России с 1 января нынешне-
го года должны оснащать-
ся спутниковой системой 
«ЭРА-ГЛОНАСС» для авто-
матического оповещения 
о ДТП. Ввоз гражданами 
на территорию России ино-
марок, не оборудованных 
системой «ЭРА-ГЛОНАСС», 
запрещён.

Перевозить детей теперь 
можно только на автобусе, 
с года выпуска которого 
прошло не более 10 лет, 
соответствующего по на-
значению и конструкции 
техническим требованиям 

к перевозкам пассажиров, 
оснащённого тахографом 
и системой спутниковой 
навигации «ГЛОНАСС».           

Вступил в силу запрет 
на производство и оборот 
алкоголя в полимерной 
потребительской таре объ-
ёмом более 1,5 литра. Роз-
ничная продажа будет за-
прещена с 1 июля 2017 года.

С 1 января введена го-
спошлина за получение до-
кумента с оценкой знаний 
русского языка и истории 
Российского государства. 
Данная норма распростра-
няется на иностранцев, 
прибывших в РФ с целью 
поиска работы.

После 1 марта текущего 
года отменяется бесплат-
ная приватизация жилья. 
Это право после указанной 
даты остаётся у детей-си-
рот, жителей Крыма и тех, 
кто подал заявку на при-
ватизацию ранее 2005 года.

Вступил в силу закон, 
который вводит ответ-
ственность за несообще-
ние физическим лицом об 
объектах налогообложения. 
Сообщение должно быть 
отправлено до 31 декабря 
года, следующего за истек-
шим налоговым периодом. 

Подготовила 
Людмила ЮРЬЕВА.
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Территория. Люди. Власть.
Чернаковское сельское поселение

Должность главы территории лишь на самый первый взгляд 
может показаться «непыльной» и завидной, на самом же деле 
быть в курсе всего и в ответе за всё, что происходит в любимых 
сёлах и деревнях, крайне ответственно и хлопотно. Поэтому не 
раз в интервью мы спрашивали у руководителей поселений 
и района, что для них самое важное в работе, что радует. С 
этого мы начали и беседу с Евгением Кобелевым, который 
возглавляет Чернаковское поселение уже седьмой год:

– Конечно, лучшая награда в работе – благодарность односельчан. 
Их поддержка. А она возникает тогда, когда удаётся решить какие-то 
наболевшие вопросы. С удовольствием всегда отмечаю перемены 
к лучшему, происходящие постепенно. Например, отлажена 
бесперебойная работа 4 газовых котельных, обеспечивающих 
теплом социальные объекты, а ведь лет пять назад нередкие 
аварии, поломки вызывали постоянное беспокойство – не будет 
ли завтра в школе, детском саду холодно. Куда более важно, что 
изменилась ситуация в области пожарной безопасности. В Чёрной, 
Кокуе и Шашовой у нас установлены три ёмкости по 50 кубов. И по-
следнее возгорание в Кокуе показало, что применение пожарных 
гидрантов гораздо эффективнее. Надеемся, что появится гидрант 
и в Чащиной, пока там лишь спуск к естественному водоёму. Тема 
дорог, что слывёт извечной бедой, тоже не так остра, как на других 
территориях. Благодаря администрации района у нас самый большой 
процент дорог с твёрдым покрытием (1 400 м – в асфальте, что составляет 
10 процентов, 8 410 м – в щебне, это 61 процент и 4 000 м – 29 процентов 
– грунтовые, из них 2 км приходится на Николаевку). Кто-то может 
возразить, что в основном у нас щебёнка, но стоит раз в распутицу 
попытаться добраться до деревни по разбитой грунтовке, то сразу 
становится понятно, что такое щебень. Планировали нарядить в 
асфальт центральную улицу в Чёрной – Школьную, но её километр и 
восемьдесят метров «забрали» бы около трети средств, выделенных 
на строительство дорог во всём районе. Надеемся, что нынче часть 
дороги всё-таки будет заасфальтирована . 
- Евгений Григорьевич, развитие территории невозможно 

представить без строительства и газификации. Каково движе-
ние в этих направлениях?

 – За прошлый  год чернаковцами введено в эксплуатацию 960 
квадратных метров жилья, что составляет 0,8 квадратных метра 
на одного жителя поселения. Сейчас возводятся ещё 20 домов, 
поэтому в ближайшем будущем потребуется выделить место под 
новую строительную площадку. Газификация в поселении была 
завершена в 2015 году, в ушедшем занимались подключением к 
газопроводу домов льготных категорий граждан, обвязка и другие 
необходимые работы выполнены для 21 участника программы. Так 
что наше небольшое поселение тоже развивается. Лучше всего об 
этом говорят демографические показатели. Так, в 2016 году родились 
17 малышей и естественный прирост составил 2 человека. Отмечу, 
что убыли населения в последние годы нет. На начало 2017-го у нас 
насчитывается 1 200 жителей, из них 291 – люди преклонного воз-
раста, среди них 15 тружеников тыла и три орденоносца. В 27 наших 
семьях воспитываются трое и более детей, в трёх –приёмные ребята. 
- Познавать мир и науки подрастающее поколение начинает 

в общеобразовательных учреждениях, расскажите немного об 
условиях, созданных в них.

– Дети – забота общая, и потому комитет образования, педагоги, 
родители делают всё, чтобы и в детский сад, и в школу юные жители 
шли с радостью. Как я уже говорил, обеспечено бесперебойное 
соблюдение температурного режима в зданиях, этому помогли и 
ремонты последних лет – все старые окна заменены на пластиковые, 
обновлены и входные группы, в садике утеплена крыша. В начальную 
школу на прошлой неделе закупили красивые удобные парты и 
стулья. В прошлом году не без участия родительских рук проводилось 
ограждение территории детского сада, в наступившем предстоит эту 
работу завершить, установив ещё около 60 метров забора. Игровые 
площадки для малышей оборудованы, увы, не хватает навеса, 
позволяющего летом резвиться детворе на свежем воздухе, но в тени. 

Продолжая тему, нельзя не вспомнить, что обустроены специальные 
места для игр и на наших улицах. За последние два года такие 
площадки огородили в Чащиной и Шашовой, видно, что летом 
они не пустуют, значит, нужны и ребятам нравятся. Жаль только, 
что следить за содержанием их в должном порядке приходится 
администрации, инициативы от жителей пока нет.
- Давайте от площадок перейдём к теме благоустройства вообще.
– Ему уделяется немало внимания, иначе нельзя. Начнём с 

чистоты. Кажется, уже привыкли к тому, что заросли травы сёла 
и деревни не красят, а потому борьба с «зелёным пожаром» летом 
ведётся по всем фронтам. Занимаемся и организованным сбором 
мусора от населения, раз в месяц специальная машина проезжает 
по улицам, но пока далеко не все жители готовы платить даже  
небольшие деньги за такую примету цивилизации, проще самим 
увезти с глаз долой. Однако практика за три года показывает – и 
речка, и окрестные леса стали чище, так что это вопрос не просто 
культуры нашей жизни, но и защита экологии.

Меняется к лучшему и облик села. Прошлым летом вдоль трассы за 
счёт совместных средств поселения и жителей усадьб, расположенных 
вдоль дороги, построено 400 метров общественного забора для 
огородов. Прибавьте к этому ещё 960 метров новых ограждений и 
палисадников, построенных на границах домовладений самими 
жителями всего Чернаковского поселения. 

Осталась на этот год немаловажная задача по ремонту двух 
пешеходных мостов. Будем завершать снос ветхих домов, за три 
последних года ликвидировали 5, осталось ещё два. «В остатке» 
пока и три тополя. Четыре спилили собственными силами, а к трём 
пожароопасным деревьям можно подобраться только с вышки, для 
вызова которой требуются немаленькие средства.

Ещё одна работа с продолжением на этот год – общественные 
колодцы. Пять из имеющихся десяти переведены из разряда 
«ничейных» на баланс и были отремонтированы, теперь в планах 
– вторая пятёрка. Проблему водоснабжения в Чёрной решили 
благодаря павильону чистой воды, теперь с нетерпением ждём, когда 
такие же появятся в малых деревнях, потребность в них большая. И 
хоть пока средств по программе «Чистая вода» к нам не направлено, 
администрация района планирует её продолжить. Например, 
земельный участок под такой павильон в Кокуе уже замежевали.

В общем, и делается в нашем поселении немало, и сделать 
хочется всем нам ещё больше. А я верю, что если есть желание, то 
и возможности – будут.

Нет, всё-таки не только ради 
красного словца, а совершенно 
справедливо возраст людей, 
находящихся на заслуженном 
отдыхе, принято называть 
золотым. 

Как правило, все професси-
ональные вершины к этому 
моменту покорены, оперивши-
еся дети ведут самостоятельную 
взрослую жизнь, материальные 
блага накоплены, и появляется 
возможность уделять больше 
времени своему здоровью, лю-
бимым увлечениям, заняться 
всем тем, до чего раньше руки 
не доходили. Например, много 
в кругу ваших знакомых мо-
лодых женщин найдётся тех, 
кто умудряется вырваться из 
привычного круга «дом-работа-
работа-дом»? Можно долго вор-

День за днём мы живём в 
родном краю, в ежедневном 
круговороте дел и забот лишь 
успевая удивляться тому, как 
летят годы, пятилетки, юби-
леи. Нынче район празднует 
85 лет со дня образования. Его 
историю, трудовую славу, бла-
гополучие создавали и создают 
жители разных населённых 
пунктов, разных профессий, 
разных возрастов. 

Одна из таких людей – ровес-
ница района В. Е. Косенкова. 
7 февраля она встретит свой 
юбилей. 

Валентина Егоровна родилась 
в деревне Шашовой, родитель-
ский домик там всё ещё стоит. А 
родившаяся в нём 85 лет назад 
девочка Валя давно выросла, вы-
растила троих дочерей, богата на 
внуков, и по сей день старается 
не сидеть сложа руки. И немудре-
но, ведь вся её жизнь неразрывно 
связана с трудом. Работать в кол-
хозе Валентина начала в 13 лет, 
вот только звание участника тру-
дового фронта она не получила. 
Оно доступно всем, кто родился 
до конца 1931 года, те, кто как 
она, «опоздал» на месяц-другой 
– могут доказать, что подрост-
ками трудились в годы войны, в 
судебном порядке, при наличии 
двух и более старших свиде-
телей. У Валентины Егоровны 
таковых не нашлось, да и звания 
«Ветеран труда» ей вполне до-
статочно, как и благодарностей 
и почётных грамот, полученных 
в своё время за ответственность 
и добросовестность. А тогда, в 
преддверии Великой Победы, 
они с девчонками, вооружившись 
тяпочками, боролись с осотом на 
полях, сгружали зерно на ком-
байн. Вот что она вспоминает про 
те первые трудовые годы: «Уже 
большенькие были, когда нас с 

Простая жизнь ровесницы района

Агнией Филатовой поставили на 
быках боронить. У меня чёрный 
был, у неё красный. Помню, как-
то овод поднялся. А быки от него 
в лог рванули, в воду полезли 
прятаться – мы в рёв. Бригадир 
подъехал, мол чего ревёте. А мы 
в ответ – дак ведь потонут быки. 
Такие вот работницы».

Бывала Валентина Егоровна и 
в пастухах, и за овцами ходила, 
со временем и до доярки, как 
она выражается, «доросла», по 
пятнадцать коров утрами-вече-
рами выдаивала. Последние лет 
12 перед пенсией она работала 
свинаркой в совхозе «Прито-
больный», так вот незаметно и 
пришла пора выходить на заслу-
женный отдых.

Замуж Валентина вышла в 19 
лет за чернаковского трактори-
ста Илью Григорьевича. «Не до 
пряников тогда было, – с улыбкой 
рассказывает она. – Так он меня, 
как приметил, комковым сахаром 
угощал, ну а потом и сосватал». 
Брак этот особого счастья не 
принёс, овдовела Валентина Его-
ровна чуть больше тридцати лет 

назад. Находился потом вдовец в 
соседней Комаровой, что звал за 
себя, да уж больно к дому при-
выкла, не решилась переехать, 
так и «отзамужничала».

Три года назад судьба под-
бросила ещё одну трудность 
– Валентина Егоровна стала 
погорелицей. На кого, как не на 
выращенных с любовью детей 
опереться в таком случае? На 
помощь, конечно, пришли доче-
ри. Особенно помогла справить 
новый дом со всеми удобствами 
младшая – Татьяна. С ней сегод-
ня и живёт пенсионерка. К своим 
85 она, несмотря на нелёгкую 
жизнь, крепка и рьяно хлопочет 
по хозяйству, огородничает, с 
удовольствием ходит на празд-
ники и концерты в сельский 
клуб. А пришедших гостей 
радушно поит чаем с вкусней-
шим земляничным вареньем 
собственного приготовления. 
В канун 85-летия мы от души 
желаем Валентине Егоровне та-
кой же неутомимой, полной сил 
и бодрости встречать вместе с 
районом новые юбилеи.

Такая «Отрада» - для здоровья награда

чать на то, что пойти в сельской 
местности некуда и на всякие 
спортзалы и хобби нет ни сил, 
ни желания. Но факт остаётся 
фактом. Большинство клубов по 
интересам, читательских объ-
единений при библиотеках, а 
также вокальные группы, кружки 
рукодельниц наполняют именно 
дамы постбальзаковского воз-
раста. Причём они не ждут, что 
кто-то им организует досуг и 
приятно-полезное времяпре-
провождение, а берут дело в свои 
руки. Пример такого завидного 
настроя есть в Чёрной. 

Два года назад глава террито-
рии обратил внимание активных 
односельчанок на то, что новый 
спортзал часть времени пустует. 
Этим и подтолкнул их к идее 
создать клуб активного отдыха 
«Отрада». Как рассказала предсе-

датель местного совета ветеранов 
Мария Артамоновна Тюрина, 
первый год женщины занима-
лись самостоятельно. Различные 
передачи про здоровье и важ-
ность подвижного образа жизни 
помогли им подобрать комплекс 
упражнений по методу доктора 
Бубновского. Спортивная гимна-
стика позволяет им держать себя 
в тонусе, укрепить мышцы, рас-
статься с болью в суставах, осте-
охондрозом. Сегодня постоянная 
группа из одиннадцати человек 
возрастом от 55 до 80 лет два раза 
в неделю собирается в спортзале 
ради укрепления здоровья и, что 
тоже немаловажно, общения. В 
их «арсенале» мячи, скакалки, 
обручи и даже велотренажёр. В 
прошлом году Инна Барсуко-
ва, массажист по образованию, 
устроившись работать в ДК, воз-
главила объединение. Помимо 
дыхательной гимнастики и дру-
гих упражнений, в «Отраде» про-
буют и постигать основы танцев. 
Латино-американские для наших 
пенсионерок оказались сложно-
ваты, а вот восточные очень при-
глянулись. Успешное выполнение 
многих элементов вдохновило 
Инну настолько, что она верит, 
на  каком-нибудь празднике они 
ещё удивят односельчан ярким 
танцевальным номером. Кстати, 
выступать на сцене этим энер-
гичным дамам не привыкать. 
Ведь почти в полном составе они 
являются вокалистками в группе 
«Рябинушка». Так что сидеть до-
ма и скучать им некогда, равно 
как и жалеть об ушедшей моло-
дости, скорее наоброт, оставаясь 
молодыми и бодрыми, они сету-
ют порой на нехватку времени: в 
летнюю огородно-ягодную пору у 
группы «послабления» – позво-
ляют женщины себе нет-нет да и 
пропускать тренировки.
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Желание двигаться вперёд 
рождает возможности
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